

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRENTA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 25 de Septiembre de 1918

Núm. 2.887

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

De Son Servera

Ayer falleció, después de larga enfermedad, don Bartolomé Lliteras Brunet. Era hombre de arraigadas creencias religiosas, muy honrado, y un inteligente agricultor. Desempeñó con acierto el cargo de Juez y concejal de este Municipio. Enviamos el más sentido pésame a su distinguida familia, especialmente a su hijo don Antonio, Pbro., Vicario de la Parroquia de la Trinidad, de Palma; y a su hermano don Monserrate, farmacéutico de esta villa. —Hoy es el primer día que se han pesado cerdos para el embarque. Los precios entre 25 y 27-50 ptas. la arroba.

23 Septiembre de 1918.

EN EL AYUNTAMIENTO

La Casa de Correos

La sesión de ayer
Ayer, a las 12-15, se reanudó la sesión municipal suspendida el día anterior. Toma asiento en la presidencia el Alcalde accidental, Sr. Barceló y Mir, y asisten a la sesión los concejales Sres. Llompard, Trián (M. y J.), Barrera, Bisbal, Quetglas, Mas, Solá, Llebrés, Suau, Obrador, Pou, Moner y Corbella. Se habla de la Casa de Correos. Aborda la cuestión el Sr. Suau, quien encuentra que hay pocos concejales para tratar de asunto de tanta importancia para Palma como el de que se trata; muéstrase partidario de que se insista en pedir que la Casa de Correos construyese en edificio de nueva planta, y opina que el mejor sitio es el baluarte del Sitjar. El Sr. Trián (M.) dice que no debe tomarse acuerdo alguno en firme; el Sr. Suau propone que se suspenda la sesión y se convoque al Ayuntamiento a sesión extraordinaria. A propuesta del Sr. Barceló y Mir, se acuerda suspender la sesión hasta la una, para dar tiempo a que lleguen nuevos concejales.

A la una se reanuda la sesión. No han llegado más concejales; al contrario, alguno de los que había se ha retirado, por estar disconforme con lo que parecía iba a hacerse por la fuerza de los votos. El señor Barrera, dada la escasa asistencia de concejales, pide se deje toda resolución para otro día, y el señor Pou opina que el acuerdo ha de recaer inmediatamente. Se discute si se habrán repartido o no las convocatorias para esta sesión. Previa votación, por diez votos contra dos, se acuerda discutir inmediatamente la cuestión. Léese una proposición pidiendo se insista en pedir que la Casa de Correos y Telégrafos se construya de nueva planta en el baluarte del Sitjar, propiedad del Ayuntamiento.

La proposición se discute con alguna amplitud. La defiende el señor Suau, quien manifiesta que tiene noticias particulares de Madrid según las cuales la discusión en el seno de la Junta central está en la nueva Casa ha de instalarse en el edificio de don Rafael Blanes o ha de construirse de nueva planta en los solares ofrecidos por el Ayuntamiento y por don José Tous; opina que debe influirse para que se construya en un solar del Sitjar. El señor Obrador manifiesta que el solar del Sitjar fué desechado, y opina que se debe dejar al Gobierno en libertad para que construya el edificio en cualquier solar del Ensanche. El señor Solá dice que, de construirse la Casa en el Sitjar, resultaría muy beneficiada aquella barriada y aumentarían de valor los solares del Concejo.

El señor Bisbal manifiesta que, ya que la

cuestión está ahora entre dos particulares y el Ayuntamiento, los concejales deben optar por beneficiar a éste. El señor Barceló y Mir manifiesta que interesa resolver el asunto, y cree que lo más conveniente sería reiterar las peticiones ya formuladas. El señor Suau, rectifica. El señor Obrador pide se deje en libertad al Gobierno para que elija entre todos los solares del Ensanche.

Pasada a votación la proposición, queda ésta aprobada por ocho votos contra cuatro. Y se levanta la sesión.

Las subsistencias

Sin harina

En la «Unión Industrial» se reunió anoche la Junta directiva del gremio de panaderos. De la reunión se nos facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa: «El objeto de la reunión era motivado a la completa carencia de harinas que, para la elaboración de pan mallorquín, se observa en los almacenes de esta capital, cuya falta amenaza con un serio conflicto.

Dadas las manifestaciones hechas por los reunidos y teniendo en cuenta que los esfuerzos de la mayoría de ellos habían resultado estériles, después de recorrer la mayoría de los almacenes, para procurarse un saco de harina para la fabricación de dicho pan, acordaron convocar a una reunión a todos los patronos panaderos de este término municipal, la que tendrá lugar mañana jueves, a las seis y media de la tarde, en el domicilio social de dicha federación y a la que podrán concurrir también los que no son socios, para tratar de dicho asunto y tomar las resoluciones que se estimen más convenientes.

Parece que en dicha reunión se tratará sobre la conveniencia de llamar de nuevo la atención de las autoridades, en súplica de que sin demora y con la urgencia que el caso requiere, adopten las medidas que estimen más procedentes, encaminadas a evitar el serio conflicto que nos amenaza con motivo de la absoluta falta de dicha clase de harina; esto aparte de los perjuicios que a los mencionados patronos les acarrea la paralización de su vida industrial, por la carencia de tan indispensable artículo.

Que las escasas existencias que se observan en los almacenes de esta población, son de harinas de precio muy elevado para pan de lujo, con sólo las cuales no se puede atender al abastecimiento de este vecindario; y encarecer de la autoridad gubernativa influya eficazmente para que el Sindicato de fabricantes de harina en Mallorca haga cuanto le sea dado para demostrar con hechos que puede atender a las necesidades para el fin que fué creado, pues en momentos tan críticos como los presentes no es de esperar que el pueblo se resigna a tenerse que ver privado de uno de sus más principales elementos de sustento».

La Junta provincial.—Tiranía entre sus miembros

Reunióse anteanoche la Junta provincial de subsistencias.

La reunión duró largo rato, unas cuatro horas. Se plantearon dos cuestiones, y en ninguna de ellas hubo unanimidad de pareceres. Una de las cuestiones tratadas fué la del trigo, cuya tasa algún vocal, o asesor, propuso fuera aumentada, prevaleciendo empero, a la postre, por mayoría de votos, el criterio de mantener la actual tasa.

El otro asunto tratado fué el referente a los cerdos cebados. Se puso sobre el tapete la proposición del Ayuntamiento de que se dejara para el abastecimiento de Palma el 20 por 100 de las reses que se exportaran.

A ello se opusieron tenazmente los asesores rurales. En los vocales, empero, no causó buen efecto la oposición de los asesores. La discusión se agrió, tanto, que los asesores se retiraron, en vista de lo cual se dió por terminada la reunión.

Ahora el Gobernador civil, señor Roca de Togores, trabaja para ver de suavizar las asperezas entre los vocales y asesores.

Ya empezó la exportación

El vapor correo de Valencia embarcó ayer para la ciudad del Turia un centenar de lechonas.

Los Ejercicios de San Salvador

A las personas interesadas en las tandas de ejercicios que deben darse próximamente en el santuario de San Salvador de Felanitx, se les advierte que las fechas definitivas de las mismas son:

Primera tanda: del 6 al 10 de Octubre.

Segunda tanda: del 15 al 17.

Salida de Prelados

Ayer embarcaron en el vapor correo «Rey Jaime II», que salió al mediodía para Ibiza y Valencia, el Excmo. Sr. Obispo de Sión, Dr. Cardona, y el Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca, Dr. Doménech.

En el muelle les despidieron el Capitán general, señor Muñoz Cobo; el Comandante de Marina interino, señor Sbert; los Senadores del Reino don Bernardo Amer y don Juan Valenzuela y el diputado a Cortes don José Socías; el Bayle del Real Patrimonio, don Enrique Sureda; el subdirector de la Compañía «Ferrocarriles de Mallorca», don Sebastián Felín; el jefe de Estado Mayor de esta Capitanía general, señor Marqués de Zayas; una comisión del Ilmo. Cabildo Catedral, presidida por el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Arcipreste; el señor Conde de España, don Juan y don Joaquín Aguiló, comisiones de las Ordenes religiosas, buen número de Párrocos y señores sacerdotes y muchas otras personas.

El Excmo. Dr. Cardona se dirige a Ibiza, y el Ilmo. Dr. Doménech a Valencia, de paso para Alcoy.

El Capitán general

Probablemente, mañana, jueves, embarcará a bordo del vapor correo de Ibiza y Alicante el que hasta ahora ha sido Capitán general de Baleares, señor Muñoz Cobo.

Este se dirigirá a Madrid. Luego irá a Valencia, de donde ha sido nombrado Capitán general.

Las fiestas de la Merced

Ayer se celebró en la iglesia de la Merced, con gran solemnidad y esplendor, la festividad de su Excelsa Patrona.

El templo lucía sus mejores galas y el altar mayor aparecía iluminado con gran profusión.

A las cinco empezó un turno de Misas, y a las siete y media hubo solemne Misa de Comunión general, que celebró el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Arcipreste. Durante la mañana se acercaron al altar para recibir el Pan de los Angeles gran número de fieles.

A las diez y media empezó la Misa mayor, que celebró el M. I. Sr. don Miguel Roca, Deán, a quien asistían de diácono el M. Ilustre Sr. D. Rómulo Hévia, de subdiácono el Rdo. don Pedro Serra de Gayeta y de Pres-

Crédito Balear

SEGUIMOS ADMITIENDO

VALORES EXTRANJEROS

Para el Timbrado y Estampillado

Alcohol D para automóviles
motores y calefacción

Precio, 1-50 litro-Vda. ESBARRANCH e hijos, Santo Cristo, 4

bífero asistente el Rdo. P. Tomás Tajadura. Ocupó el púlpito el M. I. Sr. D. Antonio Sancho, Canónigo.

Asistieron a los oficios divinos el Capitán general, señor Muñoz Cobo; el Gobernador civil interino, señor Roca de Togores; el concejal señor Barón de Pinopar, en representación del Ayuntamiento; comisiones de los Padres Agustinos, Capuchinos, Franciscanos, Jesuitas, Paules, Sagrados Corazones, Teatinos y Hermanos de la Doctrina Cristiana.

También asistió numerosísimo concurso de fieles.

Anoche celebró la consabida solemne procesión con el Santísimo y la Virgen.

Hubiera recorrido la plaza y calles contiguas a la Merced si el tiempo lo hubiera permitido, pero lo inseguro del tiempo y el barro de las calles que las hacían intrasitables obligó a limitarla y sólo se recorrió la plaza.

Echáronse al aire cohetes y papeles multicolor con inscripciones como éstas: *Purísima Madre de la Merced, rogad por nosotros; Redentora de Cautivos, rogad por nosotros; y*

*10 Reina de las Merces
O noble Libertadora!
Mirad el amor tan encés
des poble qui vos adora.*

Asistieron, a más de las autoridades, el Senador del Reino don Juan Valenzuela, los Grandes Cruces don Jerónimo Rius, don Juan Massanet y don Joaquín Aguiló.

Hizo la reserva el M. I. Sr. Arcipreste de nuestra Basílica.

Llevaba la bandera el Capitán de Intendencia don José Casanovas, haciendo de cordonistas don Pedro Canet y don Mateo Palmer.

Del mar

Entradas

Esta mañana ha llegado a nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I».

Salidas suspendidas

Tampoco ha llegado esta mañana el vapor «Isla de Menorca», que debía llegar ayer procedente de Mahón.

Esta mañana ha suspendido la salida para Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

Buque despachado

Lo está para salir esta noche para Barcelona el vapor «Rey Jaime I».

Notas de Sociedad

Ayer se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio, en la Iglesia del Socorro, la señorita doña Mercedes Cortés hija del conocido comerciante don José, con don Armando Cortés.

Bendijo la unión el Rdo. don Rafael Cortés, primo de la novia, siendo padrinos por parte del novio don Jaime Piña, joyero, y don Antonio Aguiló, del comercio, y por parte de la novia sus hermanos don Rafael y don Baltasar.

Deseamos al nuevo matrimonio toda suerte de felicidades.

Nuevo Licenciado en Derecho Canónico

Nuestro estimado amigo el Rdo. don Jaime Homar y Reynés, Cura párroco de la Santísima Trinidad, ha obtenido el grado de Licenciado en Derecho Canónico en la Universidad Pontificia de Valencia con la nota de «Procerisissime».

Le felicitamos.

El nuevo Gobernador militar

Esta mañana ha llegado de Barcelona, a bordo del vapor correo «Rey Jaime I», el nuevo Gobernador Militar de Mallorca e Ibiza, señor Pacheco.

En el muelle le han recibido las autoridades militares y los primeros jefes de los cuerpos e institutos de la guarnición.

El general Pacheco, a quien damos la bienvenida, se ha posesionado esta misma mañana de su cargo.

Noticias militares

Licenciamiento.—Ayer fueron licenciados los reclutas del cupo de instrucción comprendidos en el primer grupo del artículo 455 del reglamento para la ejecución de la Ley de Reclutamiento.

Fomento Agrícola de Mallorca

Habiendo sufrido extravío el resguardo de depósito voluntario en efectivo núm. 22.837 de Ptas. 125, constituido día 15 Enero 1915 a favor de doña Bárbara Barceló Coll por el plazo de 180 días, se pone en conocimiento del público, que si transcurridos quince días desde esta fecha no ha sido presentado el resguardo de referencia, quedará nulo, y en consecuencia se extenderá el correspondiente duplicado.

Palma 21 de Septiembre de 1918.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca, El Director Gerente, Vicente Puerto.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 24 (22'00)

Parte oficial austriaca

Viena.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche: «Retuvimos en su origen una operación enemiga dirigida contra nuestras posiciones de Tonale.

Sostuvimos pequeñas luchas locales en Jindicaria y en los valles de Francey, cerca de Mory.

Los italianos se limitaron a atacar débilmente nuestras posiciones al noroeste del monte Pertrea siendo rechazados. En el frente de Albania nada importante que comunicar.

Parte oficial italiano

Coitano.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial de la tarde:

La contestación de Bulgaria a Austria-Hungría

Nauen.—La contestación a la nota de paz austro-húngara del Gobierno de Bulgaria dice que el Gobierno búlgaro está dispuesto a entrar en contacto con los beligerantes y entablar negociaciones formales.

Dice la nota que los fines bélicos de Bulgaria se limitan al afianzamiento de su nacionalidad y ofrece cooperar a la Liga de Naciones.

La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«En el Atlántico nuestros submarinos, han torpedeado 35.000 toneladas.

Entre los cargamentos perdidos los hay muy valiosos, como de carbón, algodón, maderas y víveres».

En Viena no se ha recibido ninguna contestación a la nota

Viena.—Se ha confirmado oficialmente que no se ha recibido en Austria ninguna contestación a la nota de Burian.

Se advierte que si esta cuestión se trata bajo la presión de las pasiones no podrá tener un resultado bienhechor.

Comunicado oficial austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial de la tarde:

«Nuestra escuadrilla aérea ha atacado cinco veces las islas del Piave, lanzando mil kilos de bombas.

Los tiros de las ametralladoras dieron también resultados excelentes, destruyendo dos puentes».

Comunicado francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Sostuvimos cañoneo entre el Ailette y el Aisne.

Hicimos cuarenta prisioneros en un golpe de mano hecho contra las trincheras alemanas de Perthes cerca de Mesnil».

Parte italiano

Coitano.—El Alto Mando italiano ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«En la meseta de Asiago, durante un violento temporal, tropas tcheco-eslavas y bersagliaris penetraron en las fortificaciones enemigas de la cima de Pre Pezzi, regresando con ochenta prisioneros y dos ametralladoras y causando también grandes bajas al enemigo en luchas que sostuvieron cuerpo a cuerpo.

Rechazamos a un destacamento enemigo que se aproximaba al norte de la cota 705.

Obligamos a huir al enemigo en el valle de Onic.

En el resto del frente, cañoneo».

De esta mañana

Madrid, 25 (5'30)

Parte oficial turco

Nauen.—El Gran Cuartel turco envía el siguiente comunicado de Palestina:

«Nuestros movimientos realizados en la zona del Jordán se han hecho con arreglo a un plan y en completo orden.

Nuestras retaguardias ofrecen valerosa resistencia al enemigo.

Derribamos un avión enemigo que apareció en la noche del día 21 en la costa de Anatolia. Aprisionamos a los tripulantes, entre ellos un capitán y un teniente.

Otro aparato cayó en nuestras manos cerca de Arribaun.

En los demás frentes no hay nada que señalar.

Parte alemán

Nauen.—(Oficial) «Al noroeste de San Quintín fracasaron nuevos violentos ataques del enemigo entre el arroyo de Amignon y el Somme».

Otro parte alemán

Nauen.—(Oficial) «Al noroeste de Dixmude e Iprés apresamos sesenta soldados enemigos».

Rechazamos ataques parciales al norte de Mocuvers.

Aumentó la actividad de la artillería en el sector del canal del sur de Ardeux.

El ejército de Boehm contraatacó al enemigo, apoderándose del sur de Villers y Guislain.

Al este de Epehy, el resto de las trincheras quedaban en poder del enemigo.

Desde los últimos combates hemos cogido gran número de prisioneros.

Rechazamos contraataques sosteniendo grandes duelos de artillería entre el Omignon y el Somme.

En la Champagne hubo actividad de exploradores.

El teniente Runey derribó su 41 avión enemigo.

Parte oficial francés

París.—(Oficial) «Al oeste y norte de San Quintín los franco ingleses se apoderaron de Francolloy, Selency y del bosque y pueblo de Dailent».

Apesar de la gran resistencia del enemigo, mejoramos nuestras líneas al oeste de Giffecourt. Cogimos más de 500 prisioneros y muchísimas ametralladoras.

En Regica y en Giennes el enemigo logró penetrar en nuestras avanzadas. Le desalojamos inmediatamente, cogiendo 50 prisioneros.

En Oriente seguimos la persecución incesante del enemigo.

En el frente Monastir-Veles, el enemigo se repliega, acosado por nosotros, hacia Veles, Istipet y Strumitza, a nuestra izquierda.

Rechazamos a los búlgaros hacia la ruta de Albania.

La caballería francesa entró en Prylep el día 23.

Los serbios amenazan el camino de Prylep a Veles. Cruzaron el Vardar, estableciéndose en la cabeza del puente.

Ocuparon Enisla, Ovakara, Hodcali, Voshian e Ibrili.

Nuestra derecha penetró en las líneas de Petrovo, Pardoria, Chinarif y Kardoglutale».

Parte norteamericano

París.—El comunicado del generalísimo americano dice lo siguiente: «En la Woivre cogimos prisioneros. Aumentó la actividad en la artillería.»

Reunión del Comité del Reichstag Nauen.—Se ha reunido el Comité del Reichstag, concurriendo varios representantes del Gobierno y de los partidos.

Se hizo resaltar la unidad de sentimientos, haciéndose más patente que nunca.

Un representante del partido católico declaró que éste no participará de la agitación del Gobierno de Hertling, pero que tampoco pondría reparos a un apoyo eventual a los social demócratas.

Estos, a su vez, presentaron seis puntos como condición para entrar ellos en el Gobierno.

Entre grandes aplausos, el jefe de los social demócratas declaró que jamás aceptaría la paz a toda costa.

«Todos—terminó diciendo—se sacrificarán para proteger los intereses vitales del pueblo».

Los funcionarios de Fomento

Madrid, 24 (22'00)

Intento de rebelión?

Entre el personal del Ministerio de Fomento se produjo esta mañana un movimiento de protesta y desagrado al enterarse de que seguirán las antiguas plantillas.

Al enterarse de ello el Ministro, señor Cambó, advirtió al alto personal de su departamento que no toleraría ninguna rebeldía, y que, además, estaba dispuesto a no gravar el presupuesto de su Ministerio en una peseta.

El personal dijo que se sacrificaría si no hubiera en ello inferioridad respecto del de otros Ministerios.

Insistió el señor Cambó en sus propósitos, y dijo que no aguantaría nada, hallándose dispuesto a reprimir la insubordinación, si ésta se produce, utilizando el personal facultativo a sus órdenes.

«La Gaceta»

Madrid, 24 (22'00)

Los nuevos sueldos del personal de vigilancia.—Las primas al cultivo de trigo

En la «Gaceta» de hoy se insertan las siguientes disposiciones:

Una del Ministerio de la Gobernación confirmando al personal de vigilancia y seguridad en los cargos que tiene con los nuevos sueldos, que cobrarán el día primero de Octubre.

Y otra del Ministerio de Abastecimientos prorrogando un mes el plazo concedido a los agricultores que aspiren a obtener los estímulos destinados a la producción de trigo, y obligándoles a que presenten en los Municipios respectivos la superficie que destinan al cultivo de dicho cereal y la que destinaron al mismo cultivo el año pasado.

De San Sebastián

Madrid, 25 (1'00)

Funerales en sufragio del embajador de Francia

San Sebastián.—S. M. el Rey, acompañado del marqués de Torrejila, ayudantes general Huertas y coronel Losada y una sección de la Escolta Real, fué al Ayuntamiento, a asistir a la misa en sufragio del Embajador de Francia en España don José Thiery.

Ofició en dicha misa el obispo de Vitoria, asistiendo a ella el Obispo católico de Londres, los hijos del difunto y el cuerpo diplomático.

Rindió los honores una compañía del Regimiento de Sicilia.

Don Alfonso XIII una vez terminada la misa, pasó a dar el pésame a la viuda e hijos del difunto.

Dato y los periodistas.—Romanos a Madrid.—Las Diputaciones vascas y el concierto económico

El ministro de jornada, señor Dato, al recibir hoy a los periodistas, les manifestó que no había nada de particular en política.

Les agregó que el viernes regresará a Madrid definitivamente el conde de Romanos.

Dijo también que le habían visitado una comisión de la Diputación, la cual le había hablado del pleito pendiente entre las Diputaciones vascas y el gobierno sobre el concierto económico.

Quiñones de León

Procedente de Francia ha llegado a esta ciudad nuestro embajador en París señor Quiñones de León.

Agresión en Larache

Madrid, 25 (1'00)

Convoy atacado

Larache.—Un grupo de merodeadores agredió a las fuerzas que protegían un convoy.

La agresión llevóse a cabo cuando el convoy atravesaba un riachuelo.

A consecuencia de la agresión, murió un soldado del batallón cazadores de Figueras.

La fuerza del convoy, mandada por un sargento, repelió la agresión, dispersando los moros agresores.

Estos se hallaban emboscados.

Firma regia

Madrid, 24 (1'00)

San Sebastián.—El ministro de jornada, señor Dato, ha puesto a la firma de S. M., las siguientes Reales Ordenes:

De Gracia y Justicia: Disolviendo la comisión que estudiaba las reformas de las leyes de Justicia.

De Guerra y Marina: Determinando las disposiciones que regirán en el personal nombrado en las colonias.

Política

Madrid, 24 (22'00)

Cambó y Ventosa a Barcelona

Han marchado a Barcelona los Ministros de Fomento y Abastecimientos, Sres. Cambó y Ventosa, respectivamente.

Su viaje tiene por objeto asistir al homenaje que se ha de celebrar a la memoria del señor Prat de la Riba.

La apertura de las Cortes

Se asegura que en el Consejo de Ministros celebrado anteaayer se acordó abrir las Cortes el día 3 del próximo mes de Octubre.

La epidemia de gripe

Madrid, 24 (22'00)

Sobre el paso de los portugueses por territorio español.—Nota oficiosa

En el Ministerio de la Gobernación ha sido facilitada a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«Contra lo que se ha dicho, no ha entrado en España ningún súbdito portugués sin el correspondiente certificado de salud expedido por los Consules de España en Francia.

Además, incluso llevando certificado, todos los súbditos portugueses llegados quedaban sujetos a las prácticas sanitarias en la frontera francesa y Medina del Campo, no permitiéndose a dichos viajeros el apearse en ninguna de las estaciones intermedias».

El gripe en Burgos y Huesca

Noticias oficiales recibidas de Burgos di-

cen que en esta capital ha decrecido la epidemia de gripe, desapareciendo casi totalmente.

En la provincia de Huesca sigue la epidemia decreciendo notablemente.

La epidemia en Madrid

El Gobernador civil de Madrid ha manifestado a los periodistas que es excelente el estado sanitario en esta capital, y que sólo en un pueblecillo de la provincia existen 40 casos.

En Madrid, ha añadido el Gobernador, los casos de gripe son menores que el año pasado.

La Bolsa

Madrid, 25 (1'00)

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado, Amortizable 5 por 100, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

El Cardenal Almiraz en Córdoba

Madrid, 25 (1'35)

La llegada

Córdoba.—Ha llegado a esta población el Cardenal Almiraz.

Se le tributó cariñoso recibimiento. En la estación había las autoridades. Se le tributaron honores.

Inauguración de un templo

Córdoba.—El Cardenal Almiraz ha inaugurado un nuevo templo.

Este ha sido construido por los Padres Salesianos.

Asistieron al acto el Obispo de Córdoba y el Prelado preconizado de Cádiz.

Velada

Córdoba.—Por la noche se celebró una velada literaria en honor del Cardenal Almiraz.

Resultó brillantísima.

Pontifical

Córdoba.—Mañana el Cardenal Almiraz oficiará de Pontifical.

Las subsistencias

Madrid, 24 (22'00)

La tasa del azúcar

En la «Gaceta» de mañana quedará publicada la tasa del azúcar, observándose en ella los siguientes precios:

Azúcar refinado, cien kilos, 145 pesetas; pilón, 125; blanquillo, 120; centrifuga, 110 y 105 en fábrica.

Las Juntas provinciales de subsistencias fijarán los precios máximos a que podrán dichos artículos venderse al menudeo y fijarán también el precio máximo a que se venderá la remolacha.

Además se darán a la «Gaceta» las disposiciones referentes al aforo de las existencias y los recargos que en el precio podrán sufrir dichos artículos.

El pan en Madrid.—Baja en el precio

Esta mañana conferenciaron los señores Ministro de Abastecimientos y Alcalde de Madrid con el Sindicato triguero, acordando que desde el próximo viernes el pan en esta Corte se venda a cuatro céntimos más barato los ochocientos gramos, los cuales costarán cuarenta y cinco céntimos.

Madrid, 25 (1'00)

La remolacha

Se sabe que el precio de la remolacha que se fija está estipulado entre los productores y fabricantes.

A quienes no cumplan el contrato se les aplicarán las sanciones que señaló el real decreto de Noviembre de 1916, llegándose hasta la incautación del producto.

Noticias varias

Madrid, 25 (22'00)

Besada recibe la ponencia encargada de revisar el privilegio de emisión

El Ministro de Hacienda, señor González Besada, ha recibido la ponencia encargada de revisar el privilegio de emisión de billetes que disfruta el Banco de España.

Con dicha comisión cambió impresiones sobre este importante asunto.

El director General del Tesoro manifestó que se abrirá una información escrita a la cual podrán concurrir las entidades partícipes para exponer su criterio sobre este asunto, se admitirán durante diez días los trabajos.

De esta mañana

De provincias

Madrid, 25 (5'30)

De Cádiz.—Cuestiones ferroviarias

Cádiz.—La Compañía de ferrocarriles ha negado el aumento de sueldo que le pidieron los ferroviarios.

Funda la denegación en que el Gobierno no aprobó el aumento de tarifas que la compañía había solicitado.

De Tortosa.—Descarrilamiento

Tortosa.—Entre Cambrils y Salou descarriló el tren correo.

No ocurrieron desgracias.

Madrid, 25 (5'30)

DESDE

BARCELONA

Barcelona, 25 (5'30)

Las fiestas de la Merced

Los oficios divinos.—El templo, atestado.—Ofrenda del cetro de oro y diamantes a la Virgen.—Momento emocionante.—Delirante ovación.—El Himno del Centenario

Ayer, por la mañana, se celebró el anunciado Pontifical en conmemoración del centenario del descenso de la Virgen a Barcelona.

El Pontifical fué revestido de extraordinaria suntuosidad, y se celebró en la Catedral.

El templo lucía sus mejores galas y aparecía iluminado con gran profusión.

En el Presbiterio se situaron tres tronos: uno fué ocupado por S. A. R. la Infanta doña Isabel de Borbón, que ostentaba la representación de S. M. el Rey; otro por el Excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad en Madrid, Monseñor Ragonessi; y el otro por el Eminentísimo Cardenal Primado, doctor Guisasaola, Primado de España quien ofició.

La Catedral hallábase atestado de gente. El aspecto del templo era brillantísimo.

Ocupó el púlpito el Ilmo. Sr. Obispo de Seo de Urgel.

En el sermón pidió a la Virgen que, en vez de la corona de laurel que cifieron algunos antepasados de Alfonso XIII, otorgue a éste el ramo de olivo, símbolo de la paz.

Terminado el Pontifical, el Presidente de la Junta de la Obra de la Merced hizo entrega a la Infanta del cetro de oro y diamantes para la Virgen.

Su Alteza cedió el cetro al Alcalde accidental, Sr. Vila Mariegas, para que éste, en nombre de la ciudad, lo ofrendara a la Virgen.

Así lo hizo el Alcalde accidental, prorrumpiendo el gentío que llenaba el vasto templo en calurosa, delirante ovación.

El momento fué muy emocionante. La Capilla y el público, acompañados por el órgano, entonaron después el Himno del Centenario.

Asistieron a los divinos oficios las autoridades.

También asistieron, ocupando puestos de preferencia, los Arzobispos de Granada y Tarragona y los Obispos de Barcelona, Salamanca, Plasencia, Solsona, Avila, Lérida, Vich, Girona, Seo de Urgel y Ciudad Rodrigo.

La procesión de la tarde.—Gran entusiasmo.—Manifestación religiosa

Ayer, a las cuatro de la tarde, salió de la Catedral la procesión anunciada.

Esta tenía por objeto devolver a la Basílica de la Merced, la imagen de la Patrona de Barcelona.

En todas las calles del tránsito agolpábase gran gentío.

Los balcones y ventanas de las casas de las calles por donde pasaba la procesión lucían colgaduras y estaban rebosantes de gente.

A la procesión no concurren mujeres. Cubrían la carrera las tropas de la guarnición.

La procesión era larga e interminable. El desfile duró más de dos horas y media.

Presidían la procesión la Infanta Isabel en representación del Rey, y el Nuncio de Su Santidad.

Ambos personajes iban rodeados de los demás Prelados y de las autoridades de Barcelona, como también de buen número de gentiles hombres, que iban de uniforme.

La Virgen fué devuelta a la Basílica de la Merced.

El entusiasmo fué indescriptible. La procesión constituyó una manifestación religiosa como nunca se había visto en Barcelona.

Desfile de Prelados

Hoy empezará en Barcelona el desfile de Prelados venidos para asistir a las fiestas conmemorativas del Centenario de la Merced.

La Infanta Isabel

Barcelona, 25 (345')

Paseando por las Ramblas.—Obsequio de las floristas.—Aplausos.—A la Catedral

Ayer, por la mañana, salió en automóvil la Infanta de la Capitanía general, acompañada de su dama de honor, señorita Juana Bertrán de Lys.

Al llegar a la plaza de Colón, al ir a entrar en las Ramblas, Su Alteza se apeó del coche.

La Infanta, solo con su dama de honor, entró, a pie, en la Rambla de Santa Mónica, atravesándola y siguiendo después por las demás.

Al llegar a la de las Flores, se le acercaron las floristas, rodeándola y obsequiándola con ramilletes.

Luego Su Alteza penetró en el llano de la Boquería.

Entonces el público la aplaudió, dándose, además, vítores a los Reyes.

A las diez se trasladó a la Catedral. Llevaba un traje gris perla. Iba de mantilla.

Banquete en el Obispado

Al mediodía se celebró en el Obispado un banquete en obsequio de la Infanta.

Asistieron al acto todos los Prelados y las autoridades.

Guardia retirada

La Infanta ha mandado retirar la guardia de honor que se había montado en la Capitanía general.

Banquete en la Capitanía

Anoche hubo banquete en la Capitanía general, obsequio de la Infanta.

Asistieron al Nuncio, los Prelados y las autoridades.

En el Romea y en Novedades

Terminado el banquete en la Capitanía general, la Infanta Isabel y su séquito estuvieron en el teatro Romea.

Allí actúa una compañía de drama catalán.

Desde el Romea se trasladó Su Alteza al teatro Novedades, donde se representaba «La canción del olvido».

El regreso

Hoy la Infanta emprenderá el viaje de regreso a Madrid.

Notas políticas

Barcelona, 25 (4'00)

Cambó y Ventosa

Hoy llegan a Barcelona los Ministros de Fomento y Abastecimientos, señores Cambó y Ventosa, respectivamente.

Ambos vienen para asistir al proyectado homenaje a la memoria de Prat de la Riba.

El señor Vila Mariegas.—¿Se pasará a la Monarquía?

Se asegura que el segundo teniente de Alcalde de Barcelona, en la actualidad Alcalde accidental, señor Vila Mariegas, ingresará en la Monarquía.

Se añade que tal propósito es debido a los ataques que le dirigen los diarios republicanos por haber querido hacerse cargo de la vara para recibir a la Infanta.

El discurso de Cambó

Los políticos esperan con interés el discurso que el Ministro de Fomento, señor Cambó, ha de pronunciar el próximo domingo.

Otras noticias

Barcelona, 25 (4'00)

Huelguistas detenidos

Han sido detenidos tres huelguistas detenidos por romper cristales en varias panaderías.

Asesinada por un guardia

Ayer, en la Rambla de Santa Mónica, un guardia urbano asesina a una mujer.

Palao Galt

DESDE IBIZA

(De nuestro corresponsal)

Los Obispos de Sión y Mallorca

Ibiza, 24 (25'50)

La llegada.—Mala travesía.—Recibimiento cariñoso.—Cena.—El Prelado de Mallorca a Valencia

A bordo del vapor correo «Rey Jaime II» han llegado esta noche a Ibiza el Excmo. señor Obispo de Sión, Dr. Cardona, y el Ilustrísimo señor Obispo de Mallorca, Dr. Doménech.

El primero viene para pasar varias días al lado de su distinguida familia.

El Prelado mallorquín viene de paso para Valencia.

El vapor ha tenido mala travesía a causa del temporal reinante.

Se ha tributado a los ilustres viajeros cariñoso recibimiento.

Al desembarcar han sonado aplausos. En el muelle estaban las autoridades y numeroso público.

El Ilmo. Dr. Doménech ha cenado en casa del jefe de Telégrafos de Baleares, don José Cardona, hermano del Obispo de Sión.

El Prelado mallorquín ha embarcado nuevamente en el «Rey Jaime II», continuando el a hasta Valencia. Se dirigirá luego a Alcoy.

Corresponsal

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Santos Cipriano y Justina, mártires.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Misión, en memoria del feliz tránsito de su Santo Fundador: Exposición a las siete; a